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Os municípios da região considerada o Berço do Contestado 
têm recebido apoio decisivo do deputado Marcos Vieira. 
Em Caçador, incentivou o esporte amador, especialmente 
o futebol de campo. Em  Calmon e Matos Costa, recebeu o 
título de Cidadão Honorário, devido aos relevantes serviços 
prestados. O deputado Marcos Vieira está sempre presente 
na região de Caçador, apoiando os prefeitos e os setores 
como infraestrutura, saúde e educação. São muitas as 
ações e o deputado quer ajudar ainda mais os municípios, 
representando-os na Assembleia Legislativa.

As pessoas não moram 
no Brasil, nem em Santa 

Catarina. Elas moram nos 
municípios, e é para os 
municípios que os homens 
públicos devem governar.” 

MARCOS VIEIRA
DEPUTADO ESTADUAL

Deputado Marcos Vieira está presente e atuante no Berço do Contestado

Juntos ajudamos a fazer mais 
pela regional de CAÇADOR

Em Lebon Régis, deputado 
Marcos Vieira assina convênio 
no valor de R$ 454,4 mil para 

a Escola Municipal Núcleo Rio 
Doce, ao lado do prefeito, Padre 

Labas, e de alunos da escola

Com o prefeito de Caçador, 
Saulo Sperotto. Marcos Vieira 

também tem ajudado o 
município com recursos e com 

sua atuação na Assembleia 

Marcos Vieira com Emerson 
Zanella (Maninho), prefeito 

de Macieira. O deputado tem 
sido parceiro do município, 

com liberação de recursos
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um  ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no final da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo dos 
anos 1980 (foto ao lado), ele 
ajudou a levar água encanada 
para o Morro da Caixa, em 
Florianópolis, trabalhando 
duro ao lado de pessoas da 
comunidade.

Dedicação 
integral 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL

De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas e também  
criou o plano de cargos e salários para 
todos os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso público 
para o Instituto de Previdência do 
Estado de Santa Catarina (Ipesc), 
onde fez carreira, ocupando 
inclusive a posição de Agente 
Regional, em Concórdia. Foi chefe 
de Gabinete da Presidência da 
Assembleia Legislativa, diretor da 
Santa Catarina Turismo (Santur) 
e do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). Em 1980, formou-
se em Direito na Universidade 
Federal de Santa Catarina (UFSC). 
É advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO
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1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradecem Marcos Vieira pelo 
empenho na organização e 
realização da formatura (foto à 
esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo  seu 
desempenho como secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira:
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, 
por sua persistência e teimosia, 
tornou realidade aquilo que 
pensávamos ser um sonho.” 
- Bacharelandos em Direito - 
julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e 

são bons. Há os que lutam 
muitos dias e são melhores. 
Há os que lutam muitos anos 
e são ótimos. Mas há homens 
que lutam a vida toda, e esses 
são imprescindíveis. Você é um 
deles!” - Assea.
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do Senado

Marcos Vieira é autor da lei que 
determina a realização de exames 
oftalmológicos nos alunos 
matriculados no ensino público 
fundamental. O objetivo do exame 
é diagnosticar o problema o mais 
cedo possível. O deputado Marcos 
Vieira recebeu o prêmio Mérito 
Legislador 2008, do Senado.  

CIDADÃO CALMONENSE

Marcos Vieira recebe o título de 
Cidadão Honorário de Calmon

Em Calmon, o título foi  
concedido em uma solenidade 
na Câmara de Vereadores, 
proposto pelo ex-vereador Luiz 
Augusto Milani. “As pessoas  
não moram no Brasil, nem  
em Santa Catarina. Elas moram 
nas cidades e é para as cidades 
que os políticos têm que 
governar”, disse. 

CIDADÃO MATOSCOSTENSE

Marcos Vieira recebe o título de 
Cidadão Honorário de Matos Costa

Marcos Vieira foi homenageado 
pela Câmara de Vereadores de 
Matos Costa com o Título de 
Cidadão Honorário. A indicação 
partiu do vereador Ailton 
Aparecido Paiva (Farmácia). 
Como secretário de Estado 
da Administração e como 
deputado, auxiliou o município 
em diversos projetos.
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Recursos para prefeituras
DINHEIRO PARA MACIEIRA

PONTE NO RIO SÃO PEDRO

Com recursos do Fundam, a 
prefeitura de Macieira adquiriu 
um rolo compactador no valor 
de R$ 120 mil, recursos repas-
sados pelo deputado Marcos 
Vieira. “Sou municipalista por 
convicção. O dinheiro tem que 
estar na ponta da linha, nas 
prefeituras”, disse o deputado 
Marcos Vieira.

DUAS AMBULÂNCIAS

ANIVERSÁRIO

MAMÓGRAFO

Em Macieira, Marcos Vieira 
ajudou a prefeitura com a liberação 
de recursos para a compra de duas 
ambulâncias no valor de  
R$ 120 mil, cada uma. “A saúde 
sempre é prioridade”, afirmou.

Para as comemorações dos 20 
anos de emancipação política de 
Macieira, Marcos Vieira conseguiu 
a liberação de R$ 55 mil pelo Seitec.

Em Calmon, o deputado Marcos 
Vieira conseguiu a liberação de 
recurso para a compra de um 
aparelho de mamografia. “Este 
exame é fundamental para 
prevenir o câncer de mama”, disse 
o deputado Marcos Vieira.

Em Calmon, o deputado Marcos 
Vieira conseguiu a liberação de  
R$ 88 mil em convênio com 
o Governo do Estado para a 
aquisição de uma ambulância para 
a Secretaria da Saúde.

Com seu trabalho, Marcos Vieira 
buscou recursos do Programa Juro 
Zero, no Badesc, no valor de  
R$ 200 mil para Macieira.

A pavimentação da SC-455, 
que liga o município de Macieira 
à SC-451, era uma reivindicação 
antiga da comunidade. Ela foi 
pavimentada na gestão do 
prefeito Maninho, com apoio do 
deputado Marcos Vieira. 

Mas com a força das chuvas, 
o trecho ficou danificado e 
precisa novamente de recursos. 
“Vamos buscar este dinheiro com 
urgência”, afirmou Marcos Vieira.

Em Calmon, Marcos Vieira 
conseguiu a liberação de con-
vênio no valor de R$ 150 mil 
para as obras de recuperação 
e manutenção da malha viária 
do município. “Precisamos 
ajudar os prefeitos a manter a 
infraestrutura, já que a maior 
parte do dinheiro fica com o 
Governo Federal”, disse.

AMBULÂNCIA EM CALMON

BADESC

RECUPERAÇÃO DA SC-455 OBRAS PARA CALMON

Subvenção social no valor de 
R$ 20 mil, obtida pelo deputado 
estadual Marcos Vieira junto ao 
Governo do Estado, resultou na 
criação de uma panificadora-escola, 
voltada para a capacitação de 
jovens para o mercado de trabalho. 

Para a Associação da Terceira 
Idade Tempo de Ser Feliz, em 
Macieira, o deputado Marcos Vieira 
viabilizou subvenção no valor de  
R$ 12 mil, empregados na aquisição 
de mesas e cadeiras para melhor 
equipar a entidade.

APOIO AOS JOVENS APOIO AOS IDOSOS

“Com o prefeito Maninho, 
estamos buscando a solução para 
a Ponte sobre o Rio São Pedro”, 
disse Marcos Vieira. “Finalmente 
já temos recursos disponíveis, 
do Fundo de Participação dos 
Municípios (Fundam), e a licitação 
feita. A obra da nova ponte sobre 
o Rio São Pedro está prevista para 
começar ainda em outubro deste 
ano. O valor do convênio é de 
R$ 250 mil”, afirmou o deputado 
Marcos Vieira (foto abaixo).

FILIAÇÕES EM CALMON
Marcos Vieira teve um encontro 

com integrantes do PSDB em 
Calmon, com 200 lideranças locais 
e de Caçador, Lebon Régis, Matos 
Costa e Timbó Grande. Entre as 
novas filiações, Rubiano Schmidt, 
ex-vereador de Caçador. 
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Liberados R$ 80 mil, por meio de convênio, para a revitalização da Praça Central
Em Lebon Régis, o deputado Marcos Viei-

ra conseguiu a liberação de R$ 80 mil para 
a revitalização da praça central e também 
uma academia ao ar livre. “A 
praça é o coração da cidade e 
serve de local de encontro. Por 
isso,  precisa ser um ambiente 
agradável para que as famí-
lias possam passear”, disse o 
deputado. A verba é proveniente do Fundo de 
Desenvolvimento Social (Fundosocial).

Lebon Régis e Matos Costa

CASA MORTUÁRIA 
PARA MATOS COSTA

MAIS ASFALTO

A obra da Casa Mortuária de 
Matos Costa teve o empenho do 
deputado estadual Marcos Vieira. 
Era uma reivindicação antiga da 
comunidade e foi conquistada 
por meio de convênio, no valor 
de R$ 40 mil, entre o Estado e o 
município.

O deputado Marcos Vieira 
tem sido incansável defensor 
de mais infraestrutura nos 
municípios. Tem enviado 
diversos requerimentos para os 
órgãos competentes, pedindo 
asfaltamento para o trecho entre 
Matos Costa e a BR-153 em Gal. 
Carneiro-PR(16,5 quilômetros).

Em Matos Costa, Marcos Vieira 
lutou pela primeira agroindústria do 
município, que desenvolve compotas 
e conservas para serem vendidas 
no comércio local e regional. 
Foram beneficiadas 20 famílias na 
localidade de São Francisco. A obra, 
orçada em R$ 90 mil, foi realizada por 
meio de  convênio entre o município e 

o Estado no valor de  
R$ 70 mil. Segundo Marcos Vieira, por 
Santa Catarina ser um dos maiores 
produtores de alimentos do país, 
o Estado deveria contar com mais 
recursos para a agricultura. “Boa 
parte do que é produzido em nosso 
Estado vem da agricultura familiar”, 
destacou o deputado.

Para Lebon Régis, o deputado 
Marcos Vieira liberou convênio 
de R$ 150 mil para a reforma do 
Hospital Santo Antônio, que será 
assinado em outubro deste ano. 
“A saúde sempre está entre nossas 
prioridades e a comunidade pode 
contar conosco”, afirmou.

Com o apoio do deputado 
Marcos Vieira, a prefeitura de 
Lebon Régis assinou um convênio 
com o Estado de R$ 150 mil 
para obras de recuperação e 
manutenção da malha viária 
do município.  “Somos parceiros 
das prefeituras para manter a 
infraestrutura”, destacou. 

Em Lebon Régis, o deputado 
Marcos Vieira  liberou uma 
subvenção no valor de R$ 5 mil 
para a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (APAE). 
“Fazemos questão de ajudar as 
APAEs”, disse o deputado. 

O deputado Marcos Vieira é 
um apoiador das manifestações 
populares e culturais. Em Lebon 
Régis, participou da Festa da 
Cebola, na propriedade de 
Geovane Morais. Incentivador 
dos agricultores, ele está sempre 
atento às necessidades dos 
municípios catarinenses.

REFORMA DE HOSPITAL 

MAIS ESTRADAS 

APAE

APOIO À AGROINDÚSTRIA EM MATOS COSTA

FESTA DA CEBOLA

Marcos Vieira durante festa do 
cebolicultor em Lebon Régis

Praça Central de Lebon Régis. No detalhe, o deputado estadual 
Marcos Vieira com o prefeito de Lebon Régis, Padre Labas
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Deputado é parceiro de Caçador
Marcos Vieira reconhece os valores da região e incentiva suas potencialidades

A mais alta honraria do Parlamento 
Catarinense, a Comenda do Legisla-
tivo, foi entregue à Universidade Alto 
Vale do Rio do Peixe (Uniarp) de Ca-
çador, por indicação de Marcos Viei-
ra, em sessão solene na Assembleia 
Legislativa. “A escolha da Uniarp faz 
justiça ao trabalho realizado”, disse 
o deputado. A universidade promove 
anualmente um Seminário de Admi-
nistração, com palestrantes de reno-
me, como o então técnico da Seleção 
Brasileira, Luiz Felipe Scolari.

HOMENAGEM À UNIARP

Marcos Vieira tem apoiado a 
cultura na região de Caçador. 
Conseguiu a liberação de 
recursos para entidades como 
a Associação Italiana Cento 
Lire. O representante da Cento 
Lire, Osmar Casagrande, 
aplicou os recursos na 
compra de uniformes para o 
coral italiano, que já tem CD 
gravado e se apresenta em 
toda a região. “Essas iniciativas 
merecem todo o nosso apoio”, 
disse o deputado, que também 
ajudou outras entidades, 
associações e clubes de idosos 
na região de Caçador.

APOIO ÀS ENTIDADES

 Marcos Vieira ajudou na implantação de um Centro 
Tecnológico em Caçador, para incentivar o desenvol-
vimento e a qualificação de mão de obra. Um dos 
mais modernos laboratórios de robótica do Estado foi 
instalado na Uniarp, beneficiando o curso de Enge-
nharia de Controle e Automação - Mecatrônica.

MAIS TECNOLOGIA

A Associação Atlética Nápoli, de Caçador,  
recebeu apoio do deputado Marcos Vieira 
com a liberação de R$ 40 mil do SEITEC e uma 
subvenção de R$ 15.567, 80 para reestruturar 
o vestuário dos atletas. Marcos Vieira tem 
sido um incentivador do esporte em Caçador 
e vai continuar apoiando os atletas.  

APOIO AOS ATLETAS

Marcos Vieira entrega 
Comenda à Uniarp

Marcos Vieira apoiou a Liga 
Atlética Caçadorense com 
subvenções sociais e aplicou 
dinheiro na compra de um 
trator e equipamentos especiais 
para o corte da grama e a 
manutenção dos gramados onde 
são realizados treinos e jogos de 
futebol. O presidente da Liga, Araí 
Fávero; e o ex-presidente, Mauro 
de Lima, agradeceram o apoio do 
deputado. Marcos Vieira pretende 
continuar apoiando a prática 
de esportes, para melhorar os 
campos de futebol da região.

MAIS APOIO AO ESPORTE AMADOR  ASSOCIAÇÃO AMAR
 A Associação Maria Rosa  (AMAR),  
de Caçador, foi beneficiada com 
recursos de R$ 18 mil, liberados 
pelo deputado Marcos Vieira. 
O dinheiro foi utilizado para 
a compra de materiais para a 
cozinha e mobiliário. 

  APOIO À AGRICULTURA
 Marcos Vieira incentivou o 
projeto do sistema antigranizo 
em Caçador. Trata-se de uma 
alternativa regional para evitar as 
perdas na produção agrícola em 
Caçador, Calmon, Lebon Régis, 
Macieira, Matos Costa, Rio das 
Antas e Timbó Grande. 
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Mais obras em Rio das Antas
Deputado Marcos Vieira continua presente nos municípios da região de Caçador

MATOS COSTA
 Associação de Clube de Mães São 
Francisco

 Convênio R$ 70 mil para instalação de 
agroindústria na comunidade de São 
Francisco

CALMON
 Associação de Jovens de Calmon 
 Prefeitura: ambulância para Secretaria de 
Saúde, R$ 88 mil

 Prefeitura: revitalização da praça central 
e implantação da academia da terceira 
idade. Seitec: R$ 100 mil

 Associação Clube de Mães Grupo da 
Amizade

LEBON RÉGIS
 Prefeitura: reforma do Hospital Municipal. 
Secretaria da Saúde: R$ 150 mil

 Subvenção para Associação dos 
Produtores Rurais das Comunidades de 
Comum I e Comum II. 

 APAE
 Prefeitura: convênio para obras de 
recuperação e manutenção da malha 
viária R$ 150 mil

 Sementes para o Programa Horta Familiar
 Associação dos Produtores Rurais das 
Comunidades de Comum 1 e Comum 2

MACIEIRA
 Associação Esportiva Recreativa 
e Cultural Amigos de Macieira
 Associação da Terceira Idade 
Tempo de Ser Feliz
 Convênio ponte sobre o Rio São 
Pedro - MAC-482 - R$ 68 mil
 Prefeitura: recuperação e 
manutenção da malha viária:  
R$ 150 mil
 Convênio para veículo para 
Secretaria de Assistência Social 
 Convênio para ambulância: 
Fundam: R$ 120 mil
 Recursos Badesc, Programa Juro 
Zero: R$ 200 mil
 Festa do 20º aniversário do 
município. Seitec: R$ 35 mil
 Associação Nossa Senhora do 
Carmo
 Convênio para ambulância:  
R$ 88 mil

RIO DAS ANTAS
 Associação de Amigos de Rio 
das Antas
 Conselho Tutelar de Rio das 
Antas
 Linha Novo São Paulo

CAÇADOR
 Associação Atlética Nápoli: Seitec - 
R$ 40 mil

 Associação Cultural Padre 
Hermenegildo Bortolatto

 Associação Esportiva Pantera Negra
 Associação Italiana Coro Cento Lire
 Associação Marcos Olsen
 Associação Maria Rosa (AMAR)
 Associação das Micro e Pequenas 
Empresas do Alto Vale do 
Contestado (Ampe)

 Caçador Atlético Clube
 Clube de Idosos Renascer, de Linha 
Caravaggio

 Escola Adventista de Caçador
 Evento Universidade Alto Vale do 
Rio do Peixe (Funiarp)

 Federação de Entidades Ítalo-
Brasileiras do Meio Oeste e Planalto 
Catarinense

  Liga Atlética Caçadorense
 Associação Italiano Coro Cento Lire
 União das Associações de 
Moradores de Caçador

 União de Moradores de Caçador
 Universidade do Contestado (UNC)

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS

O novo Contorno Viário 
de Rio das Antas é uma 
obra que o deputado 
Marcos Vieira vai continuar 
cobrando, assim como a 
revitalização da rodovia 
que liga os municípios 
de Videira e de Caçador. 
Orçado em mais de  
R$ 8 milhões, o contorno 
viário de Rio das Antas é 
uma antiga reivindicação 
dos moradores e vai desviar 
a rodovia SC-135 do centro 
da cidade, melhorando o 
trânsito.

CONTORNO VIÁRIO EM RIO DAS ANTAS
AMIGOS DE 
RIO DAS ANTAS

 O deputado Marcos Vieira 
ajudou a Associação 
Amigos de Rio das Antas. 
“Usamos esse recurso 
para a manutenção da 
nossa entidade”, disse o 
presidente da Associação 
Amigos de Rio das Antas, 
Gilberto Bier. “Fazemos 
questão de colaborar 
com as entidades”, 
destacou o deputado 
estadual Marcos Vieira.



8
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Compromisso do nosso mandato

UDESC TEM QUE SE CONSOLIDAR EM CAÇADOR

A expansão da Universidade 
do Estado de Santa Catarina 
(UDESC) é compromisso do 
deputado Marcos Vieira desde 
o primeiro mandato. De acordo 
com Marcos Vieira, a criação da 
universidade, há quase 50 anos, 
foi obra de um visionário. “O 
lageano Celso Ramos governou 
o Estado e criou condições 
para o desenvolvimento. Entre 
as instituições estão o BESC, a 
CELESC, a Secretaria do Oeste e a 
UDESC”, disse.

Em seu discurso de estreia 
na Tribuna da Assembleia, em 
2007, o deputado Marcos Vieira 
se pronunciou mostrando que 
a única universidade gratuita 
catarinense estava distante de 

uma das regiões mais importantes 
do Estado, por ser o berço da 
Guerra do Contestado, o maior 
conflito social do país e que, em 
2012, completou seu centenário. “A 
região do Meio-Oeste sofreu muito 
com a demora na industrialização 
e o êxodo rural, e também o êxodo 
de recursos financeiros, atrasou 
o desenvolvimento dessa parte 
importante de Santa Catarina”, 
destacou o deputado. 

“Não basta termos um curso à 
distância. É muito pouco. Caçador 
e a região do Contestado merecem 
muito mais. Vamos continuar 
exigindo o cumprimento do 
acordo para que a UDESC tenha 
um curso presencial na região”, 
declarou Marcos Vieira.   


